

DIGNITÉ HUMAINE



Dans tous les contextes, les plus pauvres et les plus marginalisés font face à des obstacles pour obtenir les ressources, le soutien et les services essentiels, comme la santé, la nutrition et l'éducation. En période de crise, ils deviennent encore plus vulnérables. Même quand ces services leurs sont accessibles, la violence et la discrimination les touchent, en raison de relations de pouvoir inégales profondément enracinées. En conséquence, ils sont incapables de réaliser leur plein potentiel et de briser le cycle de la pauvreté.

L'approche féministe de la dignité humaine du Canada est axée sur trois secteurs fondamentaux :

- la santé et la nutrition;
- l'éducation;
- l'action humanitaire tenant compte de l'égalité des genres.

En 2017-2018, le Canada a investi 2,22 milliards de dollars dans des initiatives visant la dignité humaine, dont 1,04 milliard de dollars en santé et nutrition, 274 millions de dollars en éducation et 852 millions de dollars dans l'action humanitaire tenant compte de l'égalité des genres. Le reste, soit 56 millions de dollars, touche les trois principaux secteurs visant à soutenir la dignité humaine.

Outre sauver des vies, une bonne santé et une nutrition adéquate sont essentielles au bien-être et au renforcement du pouvoir des personnes les plus pauvres et les plus marginalisées, en particulier les femmes et les filles. L'éducation joue aussi un rôle fondamental à l'égard du renforcement du pouvoir de ces personnes, en ce sens qu'elle leur



permet d'acquérir les connaissances, les compétences et la formation dont elles ont besoin pour réussir dans le monde d'aujourd'hui. Une action humanitaire tenant compte de l'égalité des genres s'impose dans les situations de crise, lorsque les vulnérabilités augmentent et les risques mortels s'intensifient rapidement. Cette aide contribue à sauver des vies, à alléger les souffrances et à soutenir la dignité et le renforcement du pouvoir des groupes vulnérables et marginalisés.

DIGNITÉ HUMAINE : SANTÉ ET NUTRITION

Les investissements dans la santé et la nutrition des personnes vivant dans la pauvreté créent un effet d'entraînement qui produit de multiples avantages. Le monde a accompli d'importants progrès vers l'allongement de l'espérance de vie, la diminution du taux de mortalité infantile juvénile et la réduction du nombre d'enfants mal nourris dans les pays en développement. De nombreuses maladies ont cédé du terrain, grâce à l'amélioration de l'hygiène, de la nutrition, des médicaments et des vaccins.

En 2017-2018, le gouvernement du Canada a investi 1,04 milliard de dollars dans les composantes⁶ de la santé et de la nutrition du champ d'action de la dignité humaine. Entre autres, ces contributions ont eu pour résultat :

- le renforcement des systèmes de santé et l'amélioration de l'accès aux immunisations;
- la réduction du nombre de décès dus aux maladies diarrhéiques;
- l'amélioration de la protection de la santé et des droits sexuels et reproductifs des femmes et de l'accès des femmes aux services en la matière;
- la réduction du nombre de grossesses non planifiées;
- la réduction de la mortalité maternelle et infantile;
- la diminution des retards de croissance, qui s'explique par l'amélioration de la nutrition.

Dans le champ d'action de la dignité humaine, le Canada a axé ses efforts en matière de santé et de nutrition sur :

- l'amélioration de la qualité et de l'accessibilité des services de santé pour les plus marginalisés;
- l'augmentation de l'accès à des services complets de santé et de droits sexuels et reproductifs;
- l'amélioration de la nutrition tenant compte de l'égalité des genres pour les plus pauvres et les plus marginalisés.

6. Ce total comprend également la sécurité alimentaire.